

Maitre de conférences - campagne 2025

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ www.univ-grenoble-alpes.fr et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

Profil court : Socio-histoire de l'éducation physique et/ou du sport

Mots clés : éducation physique, sport, histoire, socio-histoire, sociologie

Section CNU : 74

Article de recrutement : art. 26-1 (MCF)

Date de prise de poste : 01/09/2025

Localisation : Valence et Grenoble



Job profile: Socio-History of Physical Education and/or Sport

Euraxess research field: Educational sciences

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

Pour la composante : UFR STAPS

M. Jean-Philippe Heuzé, Directeur de l'UFR STAPS

jean-philippe.heuze@univ-grenoble-alpes.fr

04.76.74.33.43

Pour le laboratoire : SENS

Mme Aïna Chalabaev, Directrice du laboratoire SENS

aina.chalabaev@univ-grenoble-alpes.fr

04.76.63.50.81

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

Expected skills:

- Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasising ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regards to environmental and social issues.

Descriptif Enseignement :

- Enseignement en sociologie et histoire du sport et de l'éducation physique. Les enseignements en sociologie du sport traiteront de l'évolution des pratiques, des relations entre sport, intégration, genre et inégalités sociales, de la sociologie de la performance et de la sociologie du spectacle sportif. Les enseignements en histoire du sport traiteront des institutions, des pratiques et des pratiquants, en lien avec les enjeux politiques et sociaux. Les enseignements en histoire de l'EPS à l'école traiteront des grandes réformes du système scolaire et des acteurs en lien avec les enjeux éducatifs. Ces enseignements seront à réaliser sur deux sites de formation (principalement Valence et possiblement Grenoble) dans les mentions de licence STAPS, de master STAPS, ainsi que dans le Master MEEF 2nd degré.
- Il est attendu une capacité à faire le lien entre sciences et applications pratiques, à s'inscrire dans les projets de l'UFR (excellence dans la haute performance et le recours à l'activité physique pour la santé, définition, spécialisation et évolution de l'offre de master).
- Il est également attendu une capacité à innover dans les formations (learning by doing, développement de ressources numériques, scénarisation de cours, travaux pratiques) et à créer de nouvelles formations répondant à des besoins identifiés en formation tout au long de la vie.
- Enfin, il est attendu de participer aux tâches collectives d'administration des enseignements.

Teaching profile:

- The successful candidate will teach courses in the sociology and history of sport and physical education. Teaching in the sociology of sport will cover the development of practices, the relationships between sport, integration, gender and social inequalities, the sociology of performance and the sociology of the sporting spectacle. Teaching in the history of sport will cover institutions, practices and participants in relation to political and social issues. Lessons on the history of sport and physical education in schools will cover the major reforms of the school system and the stakeholders involved in relation to educational issues. These courses will be taught on two teaching sites (mainly Valence and possibly Grenoble), mainly in the Licence (BSc) in STAPS and in the Master's in STAPS, but also in the MEEF Master's for Secondary Education.
- It is expected that the successful candidate shows an ability to link science and practical applications, to be part of the UFR STAPS's projects (excellence of training in high performance sports, use of physical activity for health, design, specialization and evolution of the offering of master degree programs).
- It is also expected that they have the capacity to develop innovative teaching methods (e.g., learning by doing, development of digital resources, scripting of courses, practical training), as well as to create new curriculums in relation with identified lifelong learning needs.
- Finally, it is expected that they participate in collective administrative tasks related to teaching.

Descriptif Recherche :

- La personne recrutée effectuera ses recherches dans le domaine de l'éducation physique et/ou du sport, avec un ancrage scientifique en histoire, sociologie, ou socio-histoire. Elle devra contribuer prioritairement au renforcement des axes de recherche du laboratoire autour des défis sociétaux liés à l'« Activité physique, sport et santé » et/ou à l'« Education physique et inégalités ». Une attention particulière sera portée à l'analyse des inégalités, qu'elles soient liées au genre, au statut socio-économique ou à d'autres facteurs. Par exemple, les recherches pourraient explorer l'évolution des déterminants de l'activité physique et sportive liés à

Research profile:

- The successful candidate will carry out research in the field of physical education and/or sport, with a scientific base in history, sociology or socio-history. The main priority will be to contribute to the development of the laboratory's research in the context of societal challenges related to "Physical activity, sport and health" and/or "Physical education and inequalities". In this context, particular attention will be paid to the analysis of inequalities, related to gender, socio-economic status, or other factors. For example, research could explore the evolution of determinants of physical activity and sport

l'environnement global (tels que les stéréotypes sociaux) ou encore s'intéresser au rôle des enseignants dans la construction d'une éducation physique et sportive plus égalitaire.

- Un haut niveau de publication et une visibilité nationale et internationale sont également attendus, exprimés à travers des publications dans des revues scientifiques internationales de grande audience, et un réseau de collaborateurs nationaux et internationaux. Une expérience à l'étranger sera appréciée. La personne recrutée devra par ailleurs être en mesure de répondre à des appels à projets locaux (p.ex., UGA, Région), nationaux (p.ex., ANR) et internationaux (p.ex., Horizon Europe), devra démontrer sa capacité à travailler sur des projets de recherche collaboratifs avec les membres du laboratoire, et à s'inscrire dans les projets de l'établissement.

linked to the overall environment (such as social stereotypes) or look at the role of teachers in the construction of a more egalitarian physical education.

- A high level of publication and national and international visibility is also expected, as evidenced by publications in international peer-reviewed journals and a network of national and international collaborators. International experience will be appreciated. The successful candidate should also be able to respond to local (e.g., UGA, Region), national (e.g., ANR) and international (e.g., Horizon Europe) calls for projects and should demonstrate their ability to work on collaborative research projects with members of the laboratory and to participate in the institution's projects.

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Avant le 20/03/2025 à 16h00 (heure de Paris)

Candidature GALAXIE
<https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/candidats.html>

⚠ Dates hors session synchronisée

Comités de sélection :
 entre le 10 avril et le 22 mai 2025